

CIRUGÍA ESPAÑOLA



www.elsevier.es/cirugia

Necrológica

Josep Vidal Sans



La cirugía de la pared abdominal ha estado y está fuertemente arraigada a la cirugía en España. Numerosos cirujanos han contribuido en nuestro país a su crecimiento y a los magníficos resultados de los que ahora somos testigos. Algunos de estos cirujanos brillan con luz propia y de manera especial en el firmamento de la cirugía de la pared abdominal española, y uno de ellos es Josep Vidal Sans.

El Dr. Vidal Sans ha desarrollado su carrera profesional fundamentalmente en el Hospital Vall d'Hebron y la Clínica Planas de Barcelona, y ha sido pionero en el tratamiento de la patología de la pared abdominal en España. Su dedicación a este ámbito de la cirugía nace desde su formación en Alemania allá por la década de los sesenta del siglo veinte; ya desde ese incipiente inicio de su carrera demostró un carácter tenaz, inquieto, con un profundo interés en conocer más sobre la cirugía que realizaba. Fruto de todo esto, describió técnicas quirúrgicas como el «colgajo fasciomuscular del oblicuo mayor» o su «mioplastia», auténtica separación de componentes de la pared abdominal, adelantándose en unos años a

otras separaciones de componentes quizá más conocidas en la actualidad. Además, publicó libros y artículos sobre el tema de la pared abdominal, dirigió tesis doctorales y fue un constante y obstinado defensor de las unidades de Pared Abdominal. Personalmente lo conocí durante mi formación MIR en el hospital Vall d'Hebron, siendo testigo directo de su buen hacer y profesionalidad. Afortunadamente, tuve la oportunidad de rendirle un merecido homenaje a su carrera profesional durante el Congreso Nacional de Pared Abdominal que organizamos en Barcelona en el año 2013.

El Dr. Vidal Sans nos dejó el pasado miércoles 16 de enero de 2019 en Barcelona a la edad de 80 años. Desde estas líneas nuestra más sincera condolencia para su esposa Roser e hijos. Sirva este pequeño escrito para que el recuerdo de un pionero de la cirugía de la pared abdominal en España viva siempre entre los cirujanos españoles, y en particular entre los que nos apasionamos con esta especialidad quirúrgica.

Manuel López Cano Hospital Vall d'Hebron, Barcelona. Coordinador de la sección de Pared Abdominal de la Asociación Española de Cirujanos (AEC)

Correo electrónico: mlpezcano@gmail.com